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１ 日  時  令和３年１０月１日（金） １４：４５～１５：３５(５０) 

 

２ 目  的  東大、東北大、医学部医学科の講演会を設定することで、コース毎に模擬試験の結果を分析

するとともに、最新の情報を提供することで、生徒の志望校合格への決意と意識の向上へと繋

げていくことを目的とする。 

 

３ 講  師  ①東大志望者講演会『東京大学を目指す心構え』 

                  講 師 青 木   綠 様  場 所 ２２教室 

 

②東北大志望者講演会『現状を打破していくために』 

          講 師 佐々木 一 幸 様  場 所 コモンスペース 

      

③医学部医学科の生徒へ 『キミが、いちばん望む合格へ』 

                  講 師 渡 邉 貴 吉 様  場 所 ３１教室 

 

４ 対  象  第３学年生徒（志望別） 

 

 

 

 

 

○後期始業式（１０月１日）終了後でのコース別進路講演会の実施について 

 

 同日に３年生全体への講演会を実施した後、３人の講師により、東大・東北大・医学部医学科を志望する生

徒へ向けたコース別講演会を企画しています。特に、東大コースでは模擬試験の結果を踏まえた具体的な今後

の学習方法だけでなく、首都圏でのライバルの状況など最新情報を生徒へ届けています。また、東北大では、

実践的な演習をしながら、具体的な学習方法、医学部医学科では、この時期の大切な計画、学習スタイルなど

を伝えていただき、難関といわれている上記大学への合格に一歩でも近づけるようにアドバイスを頂いてい

ます。 

 

                              秋田高校 進路指導部 

 

 

令和３年度第３学年コース別進路講演会 



○進路講演会の様子 

  
講演を聴く生徒と本校職員（東大） 講演者 青木 綠 氏 

  

講演者 佐々木 一幸 氏 講演を聴く生徒と本校職員（東北大） 

  

講演を聴く生徒と本校職員（医学部医学科） 講演者 渡邉 貴吉 氏 

 

※３つの講演を同時進行で実施しています。 

 

 ①東大コース  ２２番教室 ②東北大コース コモンスペース ③医学部医学科コース ３１教室 

 

 また、本校職員も講演を聞くことができるように時間を設定し、職員も同時に研修を行っています。 



○実施後のアンケート集計 

○東大コース 

 

・模試返却後の自己分析が足りなかったなと感じました。講演で学んだことをすぐに実際の行動に移していく

ことが大切だと思いました。 

・模試の復習の仕方を教えてくれたのがよかった、復習の大切さを改めて認識できました。 

・東大入試についての細かな情報や模試の復習についての説明をいただけたのでよかった。 

・東大の魅力から、具体的な受験対策まで、詳しく教えていただけたので、東大入学をより現実的にイメージ

できるようになった。 

・東大に入るための具体的なアクションを提示してくださって、実践しやすいと感じた。 

・東大に特化した詳しい話を聞けてよかった、東大にますます行きたくなったので頑張ります。 

・周りに流されず自分のやることをという言葉がしっくりきました。 

・自分のやる気を上げるという点で今回の講演はとても役立ちました。自分はオープンの合計が 120 であり、

逆転合格した先輩と同じような状況でしたので自分でも合格できるという気持ちで頑張っていきたいです。 

・次の東大模試での目標や、成績の分析の仕方など、今までとはまた変えて、次に活かせるようにしたいと思

いました。 

・合格してからのビジョンを意識しながら情熱的に勉強したくなりました。 

・厳しい現実を感じましたが、具体的な数値や戦略などを教えていただいたことに加え、合格者の成績を見た

ことで希望も感じることができました。 

・貴重なデータ等も交えて頂きながら、より「行ってやりたい」と決意を新たにする良い機会となった。 

・改めて東大へ向かう気持ちを高めることができ、模試の復習方法など自分では気づけなかった学習面の粗さ

を改善することができた。この機会を頂けて本当に良かったと思う。 

・まだ東大についてしらないことがたくさんあった。受験は情報戦でもあると思うので貴重な機会になった。 

・とても参考になる内容だった。今後のモチベーションにつながる良い機会だった。よく食べ、よく寝て、よ

く笑い、たくさん頭に汗をかいて、受験を迎えられるように頑張りたい。 

 

○東大コース【青木綠さん】に質問やメッセージなどありましたら、記入してください。 

 

・私は最近勉強に集中できない時があって自業自得ですがこのままではもう無理かもしれないと思う時があった

のですが日々の学習や模試への考え方が今日の講演で少し変えることができたと思います。ありがとうござい

ました。 

・今日の青木さんの教えをしっかり自分のものにして東大に現役合格し、ガチガチの運動部でも東大に合格でき

るということを証明します。 

・私はどちらかというと消極的でネガティブな方で、もっと追い込まれたら大丈夫なのかと不安もありましたが、

それをプラスに捉えて心配なら勉強すればいいと思えました。夜型の生活を少しずつ直して、メリハリをつけ

て受験を楽しみます！ 

・今帰ってから、東大オープンの青い冊子を熟読してます！ 

・講演を聴いて、絶対に東大に入りたい！という思いが強くなり、そのための勉強の進め方も学べました。あり

がとうございました。 

・地方の受験生と都心の受験生の性質の違いや、それぞれの長所・短所があったら教えてほしい。 

 

 



○東北大コース 

 

・例題や多くの資料があって、受験に向けてのイメージがしやすかったです。 

・勉強は作業ではなく、思考することだと分かりました。すぐに答えを見るのではなく、自分で答えにたどり着

くまでやる力とその体力を身に着けていきたいと思います。 

・勉強の心構え、最終的な入試の目標を再確認し、勉強のモチベーションにつなげることができた。 

・東北大学の入試の教科ごとの特徴が分かりやすく解説されていたのでとても参考になりました。 

・東北大を目標としたときに残りの期間をどのように使っていけばよいかが明確になった。 

・東北大の入試についてのデータやアプローチ方法が以前より具体的にわかってよかったです。 

・東北大の最近の入試形式や模試との関連、教科ごとの目標などを聞けてよかった。 

・東北大に絞った勉強法や合格へのゴールが数値的に、具体的に説明されていたのでわかりやすかったし今回の

講演を振り返って必ず自分のものにしよう、と思えた。 

・数学に歯が立たないと感じていましたが、教科書の例題に取り組むことの重要性を知り意欲が湧いてきました。 

詳しいデータをいただけたので今後参考になると思った。また各教科の問題について詳しく知ることができた

のでとても有意義でした。 

・自分にとって今なにをすべきなのかや基礎を固めることの重要性やメリットを知ることができた。 

・自分が今やらなければいけないことが分かり、有意義な講演会でした。 

・資料が分かりやすく今やるべき事が分かった。 

・私は 2 次試験の問題をどのように対処すれば良いのかいまいちわかっていなかったのですが 2 次試験対策への

取り組み方をとても詳しく教えてくださってとても勉強になりました。また AO 入試のデータは知らなかった

ので参考になりました。 

・志望状況などの情報(理学が人気になってきたなど)が知れて良かった。 

・採点基準の具体的な例が、とても参考になった。 

・今後半年間の過ごし方など参考になることが多かった。 

・国数英の勉強の仕方にとても共感しました。二次対策も万全にしていきたいです。 

・合格するためには自分の得意科目で取りにくいところを稼いで苦手な科目はできない問題を判断して時間をか

けないようにすることが大切とわかった。 

・近年の東北大の合格者平均や AO 三期の合格者の点数の分布までたくさんデータを使って対策を教えていただ

いたので、目標がよりはっきりできてよかったです。 

・共通テスト模試を受けると自分が思った以上に点数が取れていない状況に対し、良い意味で焦りがなくなった。

また、２次試験対策は自分のやり方が間違っていないと認識することができた。 

・共通テストの重要性、二次試験の戦略など、参考になる話が多かった。 

・基礎をしっかり見直して、ガチガチの土台で戦いたいと思います。 

・学力は一朝一夕に身につくものではないし、焦らず自分に必要なことを頑張るだけだと思えるお話でした。 

・各教科の細かい分析や対策など、これからの勉強の指針になることが学べてとても参考になった。 

・過去の東北大受験生の実際のデータを見ることで、今自分に具体的に何が足りず何をすべきなのか理解でき、

とても良かったです。 

・何を特に勉強していけばよいかがわかった。 

・一つの大学に絞ることでより詳細な情報を得ることが出来ました。 

・みんな取れるところで取ることが大切だと学んだ。 

・いちいち模試の結果に振り回されるのではなく、自分のできなかったところを潰す努力をしようと思います。 

・AOⅢ期に向けてやる気が出た。 

 



○東北大コース【佐々木一幸さん】に質問やメッセージなどがありましたら、記入して下さい。 

 

・2 次試験は難しくてどこに焦点を置いて取り組めばいいのか分からなかったのですが解答する上で気をつける

ことを提示してもらい、とても感謝しています。これから活用していきたいです。ありがとうございました。 

・模試でなかなか納得の行く結果を出せなくて落ち込んでいるときに、東北大の入試に関する細かいアドバイス

や、前向きな言葉を頂いて、本当に励みになっています。最後まで諦めないで合格したいと思います。本当に

ありがとうございました。 

・東北大志望者だけの講演で、いつもよりもっと深いところまで知ることができモチベーションをあげられまし

た。すぐ答えを見て解法暗記に走らない、ということが一番私に必要だと聞きながら思いました。絶対に現役

合格したいので、もっと濃い勉強をして力をつけていきたいです！ 

・科目ごとの情報など詳細にお話しして頂きありがとうございました。 

・本日はお忙しい中講演をして頂き、本当に有難う御座いました。自分の可能性を信じて受験に向かっていく大

切さを痛感しました。 

 

○医学部医学科コース 

 

・勉強の仕方などについても聞くことができ、良かったです。今日から参考にします。 

・当たり前レベルを上げることが重要。寝る前 20 分少し前の問題の復習。 

・問題読解を丁寧に行い、わからない問題は寝かしておく。問題を解き、自分の解答で間違ったものを見返す。 

・基礎≠簡単な問題、知識を常識にして簡単なものを速く正確に解けるようにする。 

・模試の復習の優先順位、特に勉強したけどできなかったものから集中した時間を集計するなどなど得るものが

多かったです 

・今やってるものや一歩踏み出せなかったものもあったので、今日の講演会を機にやっていきます。 

・自分の進路についてプロの立場から詳しく聞けてためになった。 

・今後の学習生活に生かせることを沢山学べました。 

・気持ちの面で安心できることがあったり、どんな力が必要なのかが知れてよかった。模試の復習方法が聞けた

のはとてもためになった。 

・確実に解ける問題を増やしていくことが大事だと分かった。 

・解けなかった問題は一日温めるということを実践したら理解度が深まったのでよかった。 

・医学科のレベルの高さを改めて知り医学科に行きたい気持ちが強まりました 

・やり方に悩んでいた模試の復習法のアドバイスを頂けたので、今までのテストとこれからの模試に活用したい

と思いました。 

・やはり、圧倒的な基礎力が必要だと思った。共通テストの点数が合否に大きく関わってくっるので、知識を常

識にするという言葉を実行できるように頑張っていきたい。また、模試の復習を教えていただいた正しいやり

方でやっていきたいと思う。 

・できないことはたくさんあるのに、やるべきことがよくわからなくなっていたのでとても参考になりました。

計画を立てることは難しいことだと思い込んでいましたが、とりあえず書き出してみるというのは私にあって

いてできそうだと思ったのでやります。 

・データ等も交えて詳しくお話してくださったのでとてもためになった。 

・すぐにでも取り組めそうなことをたくさん教えていただいたので、自分の生活に生かしていきたいと思います。 

・ここから直前期まで何をするべきか、どう問題に取り組んでいくかを話していただきためになりました。 

 

 



○医学部医学科コース【渡邉貴吉さん】に質問やメッセージがなどがありましたら、ごきにゅうください。 

 

・先生の声がすごくイケボで癒されました笑、1 日 30 分の振り返り時間を取り入れてみます！私は 1 時すぎま

で勉強していたので、生活習慣を改めて見直して、脳をゆっくり休ませようと思います。ありがとうございま

した。 

・短く復習の時間を設けるなどといった具体的な提案をしてくださったので、復習が苦手な私でも実践しやすい

と思った。今の時期に成績が伸び悩んでいても、不安がりすぎなくても良いという話もあり少し安心した。あ

と三ヶ月と少ししかないが、復習や早く解くことを意識して、止まらずに勉強したいと思う。 

 

※このタイミングで、それぞれのコースでの指導経験が豊富な講師に、学習方法や残りの期間の過ごし方を

具体的に話していただくことができ、生徒たちは今後の方向性が見え、じっくりと学習に向かうための意識

と決意ができたように感じます。難関大を志望する生徒にとって、本当に苦しい時期を迎えることとなりま

すが、『現役生』は最後の瞬間まで伸び続けます。最後まで協力していきたいと思います。 

 

                                 秋田高校 進路指導部 


